Te recuerdo Chile 1973 - 2023

50 Jahre nach dem Putsch

Am 11. September 1973 wurde die demokratisch gewählte Regierung der Unidad Popular und ihr sozialistischer Präsident Salvador Allende durch einen brutalen Angriff des Militärs gestürzt. Tausende Menschen wurden in das Nationalstadion und in andere Konzentrationslager verschleppt, gefoltert und ermordet. Unter ihnen die Stimme der Unidad Popular, der bekannte Musiker Victor Jara.

Die Junta unter General Augusto Pinochet konnte sich 18 Jahre an der Macht halten: Nicht zuletzt dank der Unterstützung der US - Regierungen (v.a. Nixon, Kissinger) und des CIA.

Für viele Chileninnen und Chilenen blieb nur der Weg ins Exil.

Auf den Putsch in Chile wurde in Europa mit Protesten, Demonstrationen und Solidaritätsveranstaltungen reagiert. In Bremen unterstützten viele Menschen die Verfolgten der Militärjunta.

Dank Hans Koschnick, Präsident des Bremer Senats, öffnete sich Bremen schnell für Geflüchtete aus Chile und vermittelte ihnen Wohnungen und Arbeitsplätze. Die Universität Bremen stellte 15 von ihnen ein. Gewerkschaften und Kirchengemeinden engagierten sich mit großem Einsatz für die Exilchilenen und Exilchileninnen.

Wir wollen im Rahmen einer Solidaritätsveranstaltung an zwei Tagen an die Ereignisse im September 1973 erinnern.

Am **Sonntag, 10. September**, mit einem Konzert in der Kulturkirche St. Stephani, in dem das *Trio del Sol* um den Musiker und Exilchilenen *Ulli Simon*, den Folkgruppen *Die Grenzgänger* und *La Kejoca*, die iranische Gruppe Saba, die *Bremer Kantorei St. Stephani* und Einzelinterpreten wie *Can Tufan* und *Willi Schwarz* gemeinsam musizieren werden.

Am **Montag, 11. September**, mit einer szenischen Lesung der *bremer shakespeare company*, die aus Zeitzeugnissen, Erinnerungen, Reden, Reaktionen der Botschaft der BRD sowie aus Berichten v.a. der westdeutschen Medien vortragen wird.

Mit diesem Brief möchten wir Sie über unsere Veranstaltung informieren, in der wir nicht nur in die Vergangenheit, sondern auch in Gegenwart und Zukunft schauen werden.

Wir freuen uns über Ihre Unterstützung und Ihre Werbung für die Veranstaltung.

Herzliche Grüße

Dr. Eva Schöck - Quinteros

(Aus den Akten - Auf die Bühne)

Michael Zachcial

(Folkgruppe Die Grenzgänger)

Tim Günther

(Kulturkirche St. Stephani Bremen)

Peter Lüchinger

(bremer shakespeare company)

Ulli Simon

(Ensemble Trio del Sol)

Beenhard Oldigs

(Historische Kommission SPD Bremen)